



# Piden ayuda para pequeño rautenino de ocho años que enfrenta extraño cáncer

**Martín Cisternas Gaete sufre un Cáncer de Células Germinales que hoy se tratan el Hospital Roberto del Río en Santiago**

Martín Cisternas Gaete tiene solo ocho años y hoy lucha por su vida. Padece un poco común Cáncer de Células Germinales en etapa 3, una rara enfermedad generalmente asociada a personas mayores, y que actualmente está siendo tratado en el Hospital Roberto del Río, en la comuna de Independencia, Región Metropolitana.

La vida de Martín y su familia cambió radicalmente el 7 de octubre de 2023, fecha que su madre, María Inés Gaete, recuerda con dolor. Ese día, el pequeño fue trasladado de urgencia al Hospital Biprovincial de Quillota, por lo que en un inicio fue diagnosticado como apendicitis. Posteriormente se habló de peritonitis, pero al ingresar al quirófano, los médicos descubrieron que en realidad se trataba de un tumor de siete centímetros en la zona del peritoneo.

Martín es autista y, desde hace cinco años, vivía junto a su familia en el sector rural

espacio de bienestar y cariño, especialmente en el colegio Cristina Durán, donde estudió feliz por menos de un año. Sin embargo, el sueño de una vida pacífica en el campo comenzó a desvanecerse cuando Martín empezó a sufrir intensos dolores abdominales que lo dejaban sin aliento.

Ese octubre, tuvo que dejar el colegio para enfocarse completamente en su tratamiento. "Explícarle a un niño de siete años que no va a volver al colegio, que le harán quimioterapia, que va a perder su cabello... no es fácil", relata su madre con angustia.

Desde entonces, ha sido sometido a siete operaciones, y todavía tiene tumores activos en su cuerpo, algunos de ellos en zonas críticas como la aorta y los pulmones. La familia ha tenido que reorganizar por completo su vida para poder cuidar de Martín. Se mudaron a Independencia, dejando atrás Rautén, tras vivir situaciones dolorosas relacionadas con la

politana. "Vivíamos felices en Quillota, pero en cuanto a salud fue una gran decepción", dice María Inés. "Por mucho tiempo lo llevé al Hospital Biprovincial y nunca quisieron hacerle exámenes. Siempre eran analgésicos y dieta blanda. Se aliviaba por unos días, pero volvía a caer. Estuvo también en control con

un equipo del Hospital Gustavo Fricke, pero tampoco tuvimos respuestas. Todo cambió cuando llegamos a la fundación Casa de Luz, en Independencia. Ahí nos enseñaron sobre la enfermedad, incluso a enfrentar temas como la muerte", señaló.

Uno de los momentos más angustiantes fue cuando Martín sufrió una taquicardia tan severa, que su corazón se detuvo durante 10 segundos. "Fue muy difícil. Sentí que se me iba", recuerda la madre. Tras este episodio, buscaron nuevas opciones médicas hasta llegar al Hospital Roberto del Río, donde hoy continúa su tratamiento.

La familia realiza visitas esporádicas a Rautén, donde Martín puede reconnectarse con la naturaleza, algo que ama profundamente. "Él necesita su campo, así que vamos cuando podemos", cuenta su madre. Sin embargo, el aspecto económico se ha vuelto un obstáculo. Su padre, Marco Antonio Cisternas, lleva un año con licencia médica amparado en la Ley Sanna, que permite ausentarse del trabajo para cuidar a un hijo gravemente enfermo, pero con ingresos reducidos. "Recibe



Martín Cisternas. Costó la vida en...

iniciada una campaña solidaria para poder seguir acompañando a Martín en su tratamiento y sostener económicamente la vida en la capital.

Quienes deseen colaborar con esta causa pueden realizar aportes a las siguientes cuentas bancarias: Cuenta

Rut: 16.230.453-4 (María Inés Gaete) Cuenta Rut: 15.561.517-6 (Marco Antonio Cisternas)

Cada ayuda es un paso más para que Martín continúe luchando con esperanza. Porque ningún niño debería enfrentar esta batalla sin el respaldo de una comunidad solidaria.

## Bajó la frecuencia de micro durante el lluvioso jueves

Un llamado a que el transporte público cumpla la frecuencia de la locomoción colectiva en medio de este sistema frontal que afecta a la zona realizó Patricio Encalada

director de Tránsito de la Municipalidad de Quillota, quien desde la primera hora de la mañana estuvo monitoreando el tema junto a su equipo.

"Generalmente con lluvia se reduce la cantidad de transporte público operativo que está funcionando. Muchas veces los empresarios no des-

trato a los empresarios del